

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región...
Edición de Valencia...
Edición nacional...
Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 175
Fuera, el trimestre... 475
Estranjero (Unión Postal), el trimestre... 500
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

LOS NEGOCIOS DE SORIANO

DICIEMBRE
FABRICA DE DULCES Y CAMELOS DE
Francisco León
CALLE DE LA PAZ
21
PARA NAVIDAD
Excelente y variado surtido en turrón de todas clases, cascas de yema y batata, mazapan de Toledo, dulces secos, escarcho y en almibar. Cajas de fantasía para regalos y cuantos géneros abraza este ramo.
PRECIOS REDUCIDOS
Los dulces de esta casa están confeccionados con artículos de calidad inmejorable y a precios los más reducidos posibles. Esta casa no tiene sucursal.

LOS NEGOCIOS DE SORIANO Vaya de millones

Soriano ha producido un escándalo en el Congreso. La frase no es nuestra, aunque no tenemos inconveniente en que alguien se la apropie, ni escrupulos siquiera en prohibirla. Son ya tantas las producciones por el diputado único, como no los tuviera en su lista el mismísimo Marañón de Dientes.

¿Es moralizadora la finalidad de tales batallas parlamentarias? ¿Es Soriano persona autorizada para estos menesteres? Quizás los estrépitos congresales se producen por ignorar los diputados quién los promueve. Es tan sencillo inutilizar a Soriano en el Parlamento, que bastarían muy pocas sencillísimas preguntas, muy corteses por cierto, muy correctas, tanto como la más exquisita expresión del idioma lo consenta, para derribarlo.

Ocurrir con frecuencia, y estos son viejísimos achaques, que por espíritu de defensa personal ante posibles censuras, hay quien se fabrica, a orda, solapadamente, hábilmente, una coraza. Es, sin duda alguna, una difícilísima maniobra para la cual se requieren cualidades espirituales nada comunes. Hay quien siendo borracho trenea contra el alcoholismo y se proclama el más puritano de los abstemios; hay quien en sus venas lleva el rojo injerto de la más refinada voluptuosidad y afecta indiferencia a los placeres femeninos, deslizando contra la mujer los más incisivos menosprecios; hay quien se sienta con el vértigo de robar hasta un par de botas y finge una imputable frialdad ante ingentes montones de oro; hay quien en su alma victoriosa reúne, como egocéntrica del mal, las mayores aberraciones, las más sanas y deplorables debilidades, los más indignos desfallecimientos y ejecuta la traición, la prevaricación, el más suelto y desenfrenado libertinaje, y sin embargo, aparenta una repugnancia casi mística hacia todos los desvíos.

Suelen todos estos degenerados de la similitud, tipos carnavalescos que pueblan la vida por los orizontes, los escándalos más universales, las abyecciones, forman el tejido de la vida misma, tremolar la bandera de la moralidad. Vestales de una pureza por nadie soñada y sacerdotisas de un extraño honor, vístense las áureas y purpúreas blondas de la virtud inmaculada, y por esos mundos van convirtiendo las trenzas de Minerva en trepadoras espaldas, y las alabastrias tetas de la Moral en ordinarias y groseras ubres.

¿Quién no conoce entre nosotros a Soriano? ¿Necesitamos repetir aquí lo de la compra de los Ribaltas, lo de los bonarros de Filipinas, lo del contrabando, lo de la Almadraza, el escandalosísimo chanchullo de la Albufera, etc., etc.? No tenemos desoñada la memoria y cada uno de los actos ejecutados desde la posición republicana por Soriano está tan presente entre nuestros recuerdos que por donde quiera que estudiamos el carácter del personaje lo encontramos antipático, repulsivo y asqueroso.

¿Cómo llega al Congreso y en nombre de la moral reparte tajos y mandos que en esta delicada materia apenas si tiene media befada? ¿Puede imponerse por el terror quien podría con una simple interrupción ser atormentado? ¿Este índice que honra con los odios de los dinásticos, qué irreductibles son sus caracteres? ¿El carácter de la aviación en el diferendioso negocio de la aviación en el reparto. ¿Por qué callan los diputados y los periódicos, representantes en el mundo de la discusión de esos representantes del país? Quizás repugna a todos en el Parlamento realizar campañas análogas a las de Soriano, no de moralizadora higiene, sino de productora remuneración. Detrás de cada una de las palabras de Soriano parece adivinarse el deseo inconsciente del estipendio. Cada uno de sus párrafos faltos de calor, menos ruidosos que de costumbre, de una poca romántica precisión, quizás, y sin quizás, sopiados al oído, palpitan en ellos el odio monárquico, personal, de disueltas compadres, es una afirmación que es roce de valor para serlo, sin más interés que el que crea la hirviente fragua de las malas pasiones.

Que los documentos cruzados entre Soriano y sus antagonistas son interesantes, no cabe duda. La opinión los subraya, les da todo en alcance. El triunfo no resulta ya tal triunfo. Además, después de las agresiones inesperadas, de los ataques, sobreviene una lógica reacción y los hechos, al parecer más confusos y escabrosos, surgen en sus formas más simples.

En la carta del marqués de Baztán hay incluso acusaciones de gran importancia contra Soriano. Aparte el hecho, sospecho por cierto, de anunciar repetidas veces una interpelación sobre inmundicia en la Deuda exterior estampillada, conviene recoger algunas afirmaciones.

Dice el marqués en uno de sus párrafos: "El Sr. Soriano propuso que nos víramos en lugar que no fuera ni en su domicilio ni en el del señor marqués de Cayo del Rey. Al día siguiente, sin embargo, avisó para que la entrevista fuera en su casa; y, en efecto, a ella acudimos mi padre político y yo, y entregamos al Sr. Soriano los antecedentes referidos."

¿Qué misteriosa reafirmación se operó en el espíritu de Soriano? ¿A qué pudo conducir esta maniobra? Esto, que al parecer resulta una insignificancia, no lo es. Soriano sabía que en parte alguna habría menos testigos que en su casa. ¿En dónde tratar un asunto en el que se ventilarán muchos millones con mayor secreto que en su propio domicilio? ¿Qué móvil fué el de Soriano al citar a los indicados señores a una casa que no debieron visitar y a la que no pudo citar Soriano en modo alguno mientras no tratase de ventilar el asunto amigablemente?

Decíamos que hay aquí muchos misterios y que la luz se hará forzosamente. Y conste que no negamos la existencia de la inmoralidad denunciada por Soriano. Disentimos los propósitos del denunciante, porque hasta sabemos que lo de la Albufera fué una gran inmoralidad, y sin embargo Soriano no tuvo inconveniente en consumarla.

Añade el marqués de Baztán: "Yo tuve siempre al Sr. Soriano por un hombre incorruptible, incapaz de mezclarse en ningún 'chantage' (esto ya saben los lectores lo que quiere decir), y dispuesto a volverse contra quien se propusiera comprometerle en una conjura indigna. Por eso no vacilé en someter a su conocimiento los antecedentes de ese asunto, con el cual alguien ha querido jugar y ejercer una coacción de fines inconfesables cerca del marqués de Cayo del Rey."

¡Ah, eso de los fines inconfesables nos hace muy felices! ¡Ahí le falta franqueza al marqués de Baztán para llegar a la suprema confesión!

Si hubo fines inconfesables, peticiones no satisfechas, quizás por exageradas; premios no acordados por resultar extraordinarios; la proposición de una inmoralidad para enunciar otra; algo, que sin decirse fleta, dando la sensación de una verdad que se comienza a vislumbrar.

Continuemos: "Pero confieso que en la actitud del Sr. Soriano me sorprenden dos cosas: primera, que después de recibir los documentos, y sin decirnos su opinión, repitió por varias veces su pregunta al ministro de Hacienda, con intervalos de algunos días de una pregunta a otra (esto es una tremenda acusación); segunda, que después de la última pregunta, nos devolvió los documentos con la carta que copio a continuación."

¿Qué quiere decir esa repetida amenaza de Soriano? ¿No supondría el deseo de agustar para provocar la aproximación de los interesados? ¿Por qué no explicó su interpelación desde el primer momento? ¿Que móvil guiaba a Soriano en ese repetitivo anuncio de inmoralidades que sólo se decidió a atacar cuando no hubo lo que él deseaba? Esto es claro como la luz y con respaldos abunda cuando se lee la carta de puño y letra de Soriano.

Hela aquí:

"Señor marqués del Baztán. Mi querido amigo: Tengo el gusto de devolverle los documentos que tuviste la bondad de ENVIARME, y que yo en prueba de imparcialidad he leído y estudiado, sintiendo mucho que su resultado no haya sido convincente para mí.

Tuyo afectísimo amigo, Rodrigo Soriano."

¿No le parece a nuestros lectores que esto es demasiado tuteo para quien trata de llevar a sus amigos a la picota? ¿Que no han sido convincentes los documentos? ¡Ah! Este ha sido el error del marqués.

Faltó un documento que dijese: "Querido Soriano: No hay inconveniente. Estamos a tu disposición. — El marqués del Baztán."

Nosotros estudiamos con frialdad y observamos que Soriano deja incontestados los cargos que le dirigen.

Cuanto dice en su carta es un tejido de falsedades: el marqués de Baztán lo demuestra de un modo indiscutible, tanto que Soriano ha callado como un muerto, y en vez de apresurarse a rectificar confesándose culpable, y a su alrededor comienza a crearse esa atmósfera hostil, precursora de un grave batacazo.

Añade el marqués: "Como se ve, el Sr. Soriano dice que nosotros le enviamos los antecedentes, y eso no es verdad ni en forma: tuvimos el honor de entregarlos en su casa. ¿POR QUÉ OULTAR Y CONTRAHEER ESTAS COSAS? El Sr. Soriano, que es amigo de actitudes gallardas, ¿POR QUÉ DESFIGURA EN SU CARTA LA VERDAD DE LOS HECHOS? ¿POR QUÉ EN SU INTERPELACION HA OCULTADO ESTA PARTE DE LA HISTORIA DEL ASUNTO? Y sobre todo, ¿POR QUÉ HABIENDO TENIDO A LA VISTA LAS COPIAS DE LOS ANTECEDENTES OFICIALES HA INCURRIDO (PRECIOSO ES CREER QUE A SABIENDAS) EN LOS ERRORES Y FALSEDADES QUE HA EXPUESTO?"

Es una carta sabrosísima. Los consejos por Soriano lo increpan, lo desmenten y reducen a la nada el fardo de sus trampas sin temor, cara a cara, descubriendo el verdadero fin de esa interpelación que en vez de llegar por las vías de la moralidad, llegó por las del desprecio.

¿Por qué mentir en un asunto que pretende ser la misma claridad? Si Soriano tenía el convencimiento de esa inmoralidad, ¿a qué parlar, mentar con los culpables, citarles a su domicilio, detener documentos y devolverlos, representando toda una comedia que ha tenido como fin dos bastonazos?

Pero es que no somos sólo nosotros los que sospechamos la verdad. No. Periódico tan sensato como *La Epoca*, del que ha sido redactor

Soriano, y que éste invoca muchas veces en *El Radical*, dice, entre otras cosas: "No sabemos los móviles a que obedezca la denuncia, aun siendo tan verosímil que en ella influya la codicia de la prima concedida al denunciante."

Esto dice uno de los periódicos de Madrid más atentos a Soriano, periódico que ha sido siempre la afirmación de la más correcta seriedad.

No queremos reproducir la carta del marqués de Cayo del Rey en la que niega en absoluto que hiciera estampillar 30 millones ni un millón de francos, ni sobre en oro la Deuda, ni negocio siquiera desde hace algunos años, ni se le haya condenado por tribunal alguno, sino que antes al contrario se ha desentendido de la denuncia, y otros datos para justificarse, porque no es nuestro propósito defender a los que Soriano acusa, sino descubrir el móvil de estas aseveraciones.

Y con los datos publicados hay más que suficiente para que soriamos con escepticismo, y al discurrir sobre este estampillado creamos en la posibilidad de que el mismo Soriano se estampille.

F. Azzati.

Advertencia importante

Avisamos a todos aquellos que pretenden visitar nuestra Redacción con el propósito de entregarnos papeletas para desempeñar ropas de abrigo, que es inútil toda gestión, pues ningún periódico las aceptará ya, por el hecho de no contar con ingresos suficientes para atender tanta petición.

Las necesidades son extraordinarias y lo recaudado es muy insignificante y con las papeletas que los periodistas han recibido ya, se cubre mil veces lo recaudado.

Impertinencias de un majadero

Por el artículo titulado "Majadero inoportuno" publicado ayer, conocen nuestros lectores la conducta indigna que en la reunión convocada por la comisión de la Unión Escolar siguió el exbohemio y archirridículo Albiñana. Dijimos bien claramente que este individuo, uno de los mejores adeptos de Moliner que tan amante de la caridad debía ser, a juzgar por su charlatanería, había insultado al pobre con sus burrias y agudezas de punta de colchón.

Asegura el órgano defensor de Moliner y Albiñana que nosotros nos movíamos en nuestro artículo de la clase escolar. Ignorábamos que esta clase estuviera compuesta de Albiñanas, que en actos tan serios como el de socorrer a los necesitados, desmenten la fama que los estudiantes tienen de prestar su concurso a todas las ideas levantadas y nobles. ¡Que triste concepto forma de los escolares *El Memócrata*! Si Albiñana fuera el prototipo de los estudiantes, habría que pedir el inmediato cierre de institutos y universidades, porque para que dieran ese resultado...

A ese payaso escolar le ha escocido mucho el palmetazo, porque entre sus compañeros, decimos mal, entre los estudiantes dignos, se comentó muy desfavorablemente la conducta de ese individuo.

Miente ese tanto engreído al afirmar que los *chistes* los pronunció terminada la reunión oficial. Si la cal hidráulica que hace hervir el cerebro de Albiñana le dejara reflexionar una décima de segundo, comprendería que la reunión oficial terminó cuando el Sr. Royo levantó la sesión, precisamente por la *incorreción* del Sr. Albiñana. Pero sus melancas le absorcieron todo el jugo y ahora está imposibilitado para comprender nada y solo sabe quejarse amargamente de que no se realizara una obra que ellos llamaban grande por haber querido hacer de ella un asunto político.

Qué tal sería la *degnísima* conducta del Albiñana, que el mismo asegura en su remitido, que el presidente empleó "exclamaciones de carácter para invocar el orden". ¿Quién lo había turbado sino el impertinente Albiñana con sus majaderías?

Afortunadamente la clase escolar conoce de sobra a ese desdichado y se rie de él mucho más que de sus chistes, y conoce también al Sr. Royo que con altura de miras y nobles sentimientos convocó a la reunión para remediar a los necesitados; la conducta de ambos rehaza hasta la comparación.

"El Memócrata" publica debajo del remitido del Albiñana, una protesta que va firmada por Francisco Selva, José Robles y Francisco Soto, afirmando que, como *mayoría* (la comisión se compone de cinco individuos), protestan del remitido firmado por los Sres. Royo y Ruano.

Pues bien; para que se vea el noble proceder de "El Memócrata", publicamos el siguiente remitido de D. Francisco Soto, cuya firma aparece en la protesta que publica dicho periódico:

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío: Por tratarse de una cuestión en la que ni he tenido arte ni parte, y en lo mucho que me perjudica por haberse falsificado mi firma, ruego inserte en su periódico las siguientes líneas, de lo que anticipadamente doy a usted las gracias.

El lunes se celebró en el local del Ateneo Científico una reunión de estudiantes con el objeto de adherirse a la idea iniciada por el Sr. Gil Sumbiela en favor de los pobres que tuvieran objetos empapelados.

Pues bien; ese día me encontraba yo posado en cama, y por consiguiente en modo alguno me fué posible acudir como estudiante a la convocatoria hecha por el Sr. Royo.

Lo que en la sesión sucedió, yo no lo supe hasta el día siguiente en que un amigo vino con EL PUEBLO a mi casa a leerme el remitido inserto del Sr. Royo, y los comentarios tan despreciosos para el Sr. Albiñana.

Por la tarde fui al Ateneo, y allí, ni nadie me comunicó el pensamiento de un remitido para *El Memócrata* contra el Sr. Royo, ni yo pude sospechar que nadie tuviera la incomparable osadía de aprovechar mi firma como protesta al remitido que dicho señor llevó a su periódico, por cuanto como ya anteriormente le he indicado, ni asistí a la sesión ni como hasta bien tarde y de una manera confusa que hechos se habían desarrollado en aquel local.

Queda, pues, con esto desmentida la autenticidad de mi firma en el remitido en contra del Sr. Royo, y conste mi protesta contra aquellos que usaron mi nombre sin mi consentimiento.

Repito a usted las gracias y queda suyo afectísimo s. s.

Francisco Soto.

Queda, pues, desoñada esa *mayoría*. Pero aún hay más. La protesta la firma José Robles, y en dicha comisión no hay ninguno que se llame así, pues el único Robles que figura en ella se llama Emilio... y no creemos que haya nadie que equivoque su nombre al firmar. Además de que D. Emilio Robles protesta también de que se refiera a él la firma apócrifa de *El Memócrata*.

Queda ya reducida la *mayoría* a un solo individuo, Francisco Selva, el cual, delante de todos sus compañeros, dijo que estaba conforme con el remitido de los Sres. Royo y Ruano.

Conste, pues, que la *mayoría* de la comisión (uno; y éste indeciso), protesta. ¡Qué manera de hacer reír! ¡Suplicar firmas un periódico para defender a un Albiñana! ¡Qué honra para la familia!

El joven ex melencudo está consiguiendo la notoriedad por el tan deseada. ¡La del ridículo! Y por nuestra parte, conste que si nos hemos vuelto a ocupar de ese botarate y de su defensa en "El Memócrata", ha sido para deshacer esa innoble implantación de firmas. ¡Demasiado... genio ese Albiñana!

EN FAVOR DE LOS POBRES

Suscripción abierta por la Prensa para el desempeño de ropas de abrigo:

Suma anterior, 148 pesetas.

	Ptas.
D. Vicente Folgado	3
D. Mariano Ferrandía	3
D. Francisco Gómez Cano	10
D. Ricardo Gómez Cano	10
D. C. C.	1
D. F. S.	1
Un cosmopolita	2
Yo	2
D. José Mollá	2
D. M. Ll	1
Un suscriptor	1
D. Dionisio Marin	3
D. F. E. Catalá	1
D. A. G.	1
D. Pablo Carbonell, de Sueca	1
D. Enrique Brines	3/35
D. V. R. A.	5
D. Vicente Gil Roca	10
N. N.	5
Total	213/35

Notas de arte

Doble asesinato.—El juzgado de guardia en casa Pampló.—El "asesino" en libertad.

El numeroso público que anteanoche transitaba por la acera de casa Pampló, vió con curiosidad entrar al juzgado de guardia en dicho establecimiento.

Comentó la gente qué es lo que pudiera obligar a la justicia a abandonar el caserón de la plaza de Cisneros, para arrostrar en aras del cumplimiento de su deber, el frío, que tanto se deja sentir aquí, si el sol desaparece del horizonte.

Pronto se averiguó lo ocurrido.

En los escaparates de dicha conocida casa de comercio, había dos víctimas *asesinadas* por los pinceles de un tal Ibáñez.

Si no me engañaron, las efiges que estaban expuestas eran los retratos de un concejal electo de la partida de Soriano y el de su respetable señora.

El juzgado, después de tomar declaración a los dependientes de la casa, ordenó que las víctimas fueran conducidas al depósito judicial; orden que suponemos fué cumplida, por cuanto ayer ya no estaban los retratos en los escaparates.

El *asesino* continúa en libertad, cosa que estimamos peligrosísima para los altos intereses de la justicia artística.

Es de suponer que el *laureado* pintor señor Fillol, en cuyo estudio ha sido reicrido el Ibáñez, se mostrará parte en el *sumario*.

Siento que la diligencia de los funcionarios judiciales impida a los buenos aficionados conocer la última y ya *celebre* producción del Ibáñez.

Mi pluma no tiene arreos para describir las *bellezas* de ejecución de los dos retratos, y por todo comentario me permito suponer, que los señores retratados, víctimas propiciatorias, cuanto menos procuraran se les indemnice de los perjuicios que en su faiso han sufrido, ya que en cuanto a los materiales, crec no había de qué.

Aguarrás.

Manifestación liberal

Contra el carlismo

Como dijimos, el próximo domingo se celebrará en Sagunto la manifestación liberal para rendir homenaje a los mártires de la libertad, a los que el salvaje é infame Quésida, fusiló en los días 21, 23 y 24 de Diciembre del año 1873 por el delito enorme de profesar nuestros ideales.

Hecho tan miserable concócese en la historia por los incómitentes de Beehi y Sagunto, y cantidad para los habitantes de la comarca como la piedra santa sobre la que anualmente juran mantener la libertad, trabajar por su definitivo triunfo y mantener vivo el más inextinguible de los odios contra los criminales, los asesinos que realizaron aquellos hechos y los que aún en la actualidad tratan de justificarlos.

La manifestación de la liberal ciudad de Sagunto se realizará a las diez de la mañana del domingo próximo; en ella tomarán parte el Ayuntamiento de la presidencia y cuantas entidades liberales y republicanas quieran asistir, para lo cual se han hecho las oportunas invitaciones.

El partido de Unión Republicana de Valencia asistirá también, ya que en la manifestación estará representado por nutrida comisión de la Junta Municipal y comisiones con banderas de los Centros y Casinos republicanos de Valencia, que no dejará de asistir ninguno.

Por la tarde, a las tres y media, se verificará en el teatro Principal, un gran mitin de protesta contra los crímenes del carlismo.

En el acto hará uso de la palabra los señores Julián, Ortega, García Rives, Ciber, Barral, Boré, Azzati, Beltrán (D. Adolfo) y el diputado a Cortes por Castellón D. Fernando Gasset.

¡Oportunamente daremos más detalles del acto.

Asociación de la Prensa

Concurso de médicos

Se abre un concurso público para el nombramiento de dos médicos que tendrán la obligación de visitar asiduamente a los periodistas asociados y a los individuos de sus respectivas familias que habiten en el mismo cuarto. Los asociados disfrutarán la gratificación anual de 1.000 pesetas cada uno, pagadas por trimestres vencidos.

El número de asociados es próximamente de 80.

Los aspirantes deberán ser doctores ó licenciados en medicina y cirugía.

Las instancias, redactadas en papel común, acompañadas de la hoja de méritos, se entregarán al secretario de la Asociación D. J. Miguel Iborra (Redacción de *La Correspondencia*), hasta el día 29 de los corrientes.

Se considerará como méritos especiales, servicios prestados a la Asociación, los cuales deberán detallarse en la hoja correspondiente.

El día 30 se reunirá la junta directiva, y en votación secreta, por mayoría, hará la elección de los dos médicos agraciados.

Valencia 20 de Diciembre de 1905.

El presidente, Luis Gil Sumbiela.

Noticias

Antesayer visitaron la colección paleontológica que el Sr. Rodrigo Botet ha donado a Valencia una comisión de los alumnos que asisten a las clases del Ateneo Científico.

En las dos horas que duró la visita estudiaron, aunque ligeramente, los hermosos ejemplares que contiene tan rara como variada colección.

Las explicaciones del sabio naturalista señor Bosca dieron mucha luz a los alumnos, pues dicho señor no sólo por sus vastos conocimientos en la materia, sino por la sencillez y amabilidad que tuvo para con los visitantes, mereció la gratitud de cuantos asistimos.

Con gran claridad disertó acerca de la paleontología en sus varias especies de viviparos, ensaltecando el insuperable valor que para los estudios prehistóricos encierra la colección que se está montando bajo su dirección.

El Sr. Bosca se congrató de que el Ayuntamiento se decidiera a cooperar a la divulgación de estos estudios, consiguiendo cantidad, según lo permitan el estado de las cajas municipales, para levantar el edificio donde se ha de instalar el Museo Paleontológico, único en España, y con el que sólo podrán competir dos capitales en Europa: Londres y París.

Los visitantes salimos gratamente impresionados por el mérito de la colección y por las deferencias que tuvo para todos el señor Bosca.

El director de Paseos Sr. Peris estuvo antesayer dedicado a tomar notas sobre el terreno para proceder al levantamiento del plano para convertir en Parque la zona de la playa de Levante.

El Sr. Peris abraja un proyecto hermosísimo, que además de embellecer las vecinas poblaciones marítimas contribuirá a su higienización. Por encima de todas estas ventajas está la de la realidad, en la cual se inspira siempre el director de Paseos.

La Junta Municipal de Asociados celebrará sesión en el Ayuntamiento el viernes próximo con objeto de tratar los asuntos inscritos en la orden del día.

En la iglesia de San Bartolomé contra

La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas
DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan las virtudes y condiciones. Pídanse.

Estos productos expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de París y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca, de 2 y 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cálculos areolares, gastralgias, acidez, etc., y simple disuelto en agua, a las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de los legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, finos y sabrosos.

Tintura iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escorbuto

Esos deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso y perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige la enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

THE SMART

Sastrería

Francisco Gargante Sociedad en Comandita

Paz, 15 Cruz Nueva, 1

Se han recibido las últimas novedades en pañería.

Corte y confección á cargo de D. JUAN YSIAR

ayer matrimonio el distinguido médico D. Luis Rizo Mallach, hijo del secretario de la Junta de Obras del Puerto D. Ismael Rizo, con la bellísima señorita Amparo Arnau Brú, siendo apartrados por el padre del novio y doña Dolores Brú, madre de la contrayente.
En representación del juez asistió al acto D. Julio Gil y Morle.
A causa del luto que viete la familia del novio, la ceremonia fué presenciada íntimamente por los amigos íntimos de los desposados.
A estos les deseamos eternas felicidades en su nuevo estado.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trastienda de El Cid.

El inspector municipal de Sanidad, doctor Sanchez Bergón, ha remitido á los juzgados de instrucción varias denuncias formuladas contra otros tantos fabricantes de bebidas alcohólicas sofisticadas con farfuro.

Por real orden de 13 de los corrientes ha sido ascendido á coronel del batallón de Veteranos nuestro particular amigo D. José Antonio Palan.

El Alcalde Sr. Llagaria remitió ayer al Gobernador civil anuncio y pliego de condiciones facultativas y económicas que han de regir en la subasta de las obras de urbanización de los terrenos de la Fábrica de Tabacos.

La comisión provincial de la Diputación falló ayer los siguientes recursos electorales:
Alguet: Declaráronse válidas las elecciones del distrito Centro de la Ermita.
Válidas las elecciones de Alcira y Canet de Berenguer.

Fueron declaradas válidas las elecciones del distrito de la Escuela de niños de Albalat dels Sorells.
Se declaró válido el sorteo de Cuart de les Valls.
Fueron declarados capaz D. Juan López, de Domeño, é incapaz D. José Garibo Chenovart, de Masamagrell.

PARA NAVIDAD.—Tortas exquisitas de todas clases y pasteles de batata. Especialidad en tortas de nieve.
Daniel Corell, Serranos, 18, horno.

Ayer fué inscrito en el registro civil el juzgado de San Vicente con el nombre de Vital César, un hijo de nuestros queridos amigos D. Tomás Lié y doña Concepción Amargós.

Asistieron como testigos al tan solemne acto nuestros estimados correligionarios don Cayetano Fiol concejal electo por el distrito de la Misericordia y D. José Piquer.

Actos como éste honran á los que desprecupados de todo prejuicio religioso practican las doctrinas de la verdadera democracia y merecen ser imitados por cuantos rinden culto á los ideales progresivos y civilizadores.

Reciban los padres del niño Vital, nuestro entusiasta parabién y excomamos hacer protestas del afecto que les profesamos, pues harto saben la estima en que les tenemos.

Mariano Pardo, sastrer tailleur, Tros-Alt, 51, Confección de trajes. Precios económicos.

En Jarafuel disputaron ayer los vecinos Julián Hergueta y Severino Solano. El último disparó sobre el Julián, haciendo éste uso de una faca.

Los dos fueron detenidos por la guardia civil del puesto.

La Unión Fotográfica de Valencia, en la última junta general celebrada eligió la siguiente directiva: Presidente, D. Antonio Garcia; secretario, D. J. Grolló (ambos reelegidos); tesoreror, D. Valentín Plá; contador, D. José Pérez; vocal 1.º, D. Domingo Varvaró; id. 2.º, D. Ricardo Paris.

PARA NAVIDAD.—Casa especial en casas de yema.—F. Rozalén, Serranos, 26. Confitería.

La Fabril Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Regalos para Navidad. Gran surtido en boquillas, bastrones y paraguas. Brugera, San Vicente, 41.

Trinquete de Pelayo.—Hoy á escalera y queda, juego libre, Mari, Font y Tito de Godella, contra Hilario, Rata y Mendoza. 15 cts.

Colmo de la sustracción. Fricción con "Agua de Colonia de Orive" á un saco de trigo para quitarle el grano.

El vendedor Jaime Santamaría perdió ayer tarde en el Grao tres tomos de "La Novela Ilustrada", correspondientes á "La reina Topacio", "La Cigarras" y "Venganza africana". Quien se los haya encontrado realizará una verdadera obra humanitaria presentándolos en

el Casino Instructivo del Puerto "El Porvenir".

En una taberna del camino de Barcelona se originó ayer una reyerta.
José Clemente y Pascual Senent jugaban amigablemente.

El José, observando que perdía, arrebató el portamonedas al Pascual.

Este se apercebido de la sustracción y dió cuenta del hecho al juzgado.
El autor del robo ha sido encarcelado por disposición judicial.

Cajas para caudales y libros de comercio.—Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

Se ha prorrogado hasta el 25 de los corrientes la admisión en la Administración de Hacienda de altas por currículos de lujo. Transcurrido el plazo se procederá con rigor contra las ocultaciones.

El Gobernador ha ordenado al alcalde de Alcira que constituya inmediatamente la Junta de Reformas Sociales, conforme lo solicitó la comisión de la sociedad de Trabajadores del Campo de aquella ciudad en la visita que acompañados de D. José Manant hicieron anteayer al Sr. Baamonde.

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Chimeneas, estufas, cobinas, Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

Vendemos trajes á medida para caballero, desde 25 pesetas. Gabán forma inglesa, á 35 los que valen 50. Capas con embozos paño y cinta fantasía, desde 22 pesetas. Sastrería la más económica. Toda Valencia lo sabe, 4, Paz, 4, El Non Plus Ultra.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trastienda del Cid.

Los resfriados, tos, catarros, asma, bronquitis, se curan con las pastillas Morelló.

Batería de cocina, ferretería.—Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

El gabinete dental de doña Aurelia Cavazzini, clasificado por el Gremio de dentistas por uno de los mejores y de los que más trabajan en Valencia, está dedicado á la curación de todas las enfermedades de la boca, orofaríngeas, empastes y extracciones sin dolor y á la construcción de dientes y dentaduras artificiales de todos los sistemas. Calle, de la Paz, letra B.

Pelizas de caballeros, de 15 á 35 pesetas. El Non Plus Ultra, 4, Paz, 4.

En el Circolo Instructivo Republicano "El Pueblo" se celebrará hoy una brillante velada humorística, fantástica recreativa, por el popular veloceman Mr. Emiley, que presentará un nuevo y escogido repertorio de alta magia moderna.

En uno de sus experimentos presentará "La fuente mágica", que tanto éxito ha tenido en todos los públicos.

Báculas para carros y comercio en general. Fernando Malabouche, Gracia, 9 Valencia.

Círculos y sociedades

"Los XX".—Próximamente se estrenará en este teatro por la compañía que dirige don Adolfo Benedito, la comedia en un acto y en prosa de los Sres. Morell y Meseguer "El pequeño conflicto", cuya obra será estrenada con asistencia de los autores.
Creemos obtendrá éxito, dado el cuidado que pone en su dirección artística el Sr. Benedito, que se halla encargado del papel de protagonista.

Teatros

Principal:
Para hoy se anuncia en este teatro el estreno del drama popular en cuatro actos, divi-

dido en diez cuadros, de D. José Fols, titulado "Justicia", obra de espectáculo, con un magnífico decorado nuevo.

Para final de la velada se pondrá en escena el juguete cómico en un acto "Hija única".
El pedido de localidades es grande, por lo que suponemos que esta noche se hallará el teatro completamente lleno.

Princesa:
Concurridísimo se vió anoche este teatro, siendo muy aplaudido el drama "Oteló" y el juguete "Pájaros y flores".

Para en breve se anuncia el beneficio del primer actor cómico Sr. Coll, tan celebrado de nuestro público.

Para el mismo se anuncia un estreno de un distinguido director de un colega de Madrid.

—Esta noche y mañana no habrá función en este teatro para dar lugar á los ensayos de las obras nuevas "Resurrección", "Los lazos del crimen" y "La amordazada", que han de representarse en las próximas fiestas juntamente con "Los niños del hospicio", "Los hijos de la calle" y "La Catedral", grandes éxitos de la temporada.

El sábado beneficio del primer actor cómico D. Antonio Coll, con el estreno de "El veraneó".

Apolo.
"El arte de ser bonita" era una de esas obras que son esperadas con curiosidad. Ha sido el éxito de la temporada en Madrid y en Barcelona, y anoche, ante un público tan numeroso que dió lugar á la empresa para fijar el cartelito: "No quedan ni localidades ni entradas", se ratificó la opinión de aquellos públicos.

Argumento, trama, para qué; no la necesita la obra, es un pasatiempo ligero de gran espectáculo, en que el lujo del vestuario, la riqueza del atrezzo y la preciosidad del decorado, lo es casi todo. Unase á ello escenas de mucha gracia, chistes en abundancia, situaciones cómicas, música agradable y el sabor picresco que respira la obra, y se comprenderá el por qué del éxito inmenso, colosal que obtuvo y que obtendrá todas las noches, porque la empresa de Apolo encontró su obra.

En "El arte de ser bonita" debutaron tres nuevas artistas.

Las dos segundas típles señoritas Pilar Sánchez y Carolina Garcia que estuvieron muy bien y esperamos verlas en otras obras para juzgarlas.

La tercera de las debutantes mereció párrafo aparte. Mercedes Ramos es una típica ómica de cuerpo entero; linda figura, gracia, distinción, desenvoltura, todo lo tiene la debutante, que desde las primeras escenas interesó al público, logrando cautivarlo con sus graciosos mohines.

Anoche hubo aplausos para todos, porque todos los merecieron, pero la mayoría de las palmas á Mercedes Ramos iban dirigidas, justo es consignarlo. Viéndola la obra, admirable. Todos los trajes preciosos, especialmente el de *completista*, por lo rico y artístico.

Con el éxito de la obra, fué al unisono el de la Ramitas, como anoche la llamaba el público al salir del teatro.

Con Mercedes Ramos compartieron las ovaciones Julia Gómez, Luísa Rodríguez y Pilar Sánchez. Todas ellas lucieron hermosos trajes.

La Sra. Cortés y Cerbón, incommensurables, como de costumbre. Peña, graciosísimo, y Carvera muy bien.

La obra presentada con verdadera riqueza en vestuario, atrezzo y decorado. Alos ha pintado cuatro decoraciones, que son cuatro preciosidades, y que le valieron varias salidas á escena.

De la obra se repitieron todos, absolutamente todos los números, y se hubiesen triplicado á no comprender el público que era excesivo el cansancio que á los artistas cansaba con ello.

Al finalizar se levantó varias veces el telón, ovacionando á los intérpretes y á los autores Sres. Jiménez Prieto y Paso, de la letra, y Jiménez, y Vives, de la música.

La empresa está de enhorabuena. Durante muchos días se agotarán las localidades, y el público aplaudirá "El arte de ser bonita", recompensando así los enantiosos gastos que ha hecho para presentar la obra, que dicho sea de paso, se ha presentado mucho mejor que en Madrid y Barcelona.

Salón Novedades.
Cada noche sigue más concurrido este salón.

Los bailes y la variedad en los cuadros cinematográficos contribuyen ventajosamente á ello.

En breve se anuncia un importante beneficio.

FORTIS

El antiguo establecimiento de Fortis ha introducido grandes é importantes reformas, pudiendo elegir el público tres platos á la carta con dulces, postres y vinos de marca por 2-50 pesetas.
Cubiertos de todos precios. Abierto hasta la salida de los teatros.

Postal del día

—Pero ¿ha visto usted qué revolución han movido en Valencia?
—Con lo de la Fábrica de Tabacos?
—Con los surtidos que presentan en trajes y gabanes confeccionados en los almacenes "El Capriño", Paz, E, esquina á la del Ave-Maria.

—Ya lo creo! Figúrese que han recibido 6.000 trajes confeccionados para caballeros, de 25 á 50 pesetas y 5.000 gabanes ingleses, de 35 á 70 pesetas, que es lo que hay que ver. Pero ¿y en rusos, pelizas, capas y en trajecitos y

CONFITERIA de VICENTE MARTINEZ

SAN VICENTE, NÚM. 150

Gran surtido en repostería, dulce seco, escarchado y en almibar. Especialidades en cascás y toda clase de turrones. Tortas de manteca, almendra y aceite. Mazapanes y cestas para regalo. Pasteles de Batata. Vinos de acreditada marca.

LA MALLORQUINA

Confitería de Miguel Burriel

Variedad en cestos para regalos de Navidad

Gran surtido en mazapanes, cascás, dulces secos, escarchados y en almibar. BOMBONES DE LAS MEJORES FABRICAS. Especialidad en turrones de todas clases. 5, PASCUAL Y GENIS, 5

CONFITERIA Y ULTRAMARINOS

Hijos de G. Burriel

ZARAGOZA, 17 y 19—TELÉFONO NÚM. 410

Especialidad en turrones finos, cajas de mazapán, frutas grandes, bombones y dulces de todas clases. Caprichosas cestas de Navidad. Casa especial para la exportación. Fiambreras de todas clases, embutidos, quesos, té, café, vinos y licores del país y extranjeros.

abriguitos para niño? ¡Un barco completo y á unos precios inconcebibles!
—Así se comprende que todo el que visite los almacenes "El Capriño" no salga sin comprar.



TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:45.—"Justicia" (en tres actos).
TEATRO APOLLO.—A las 8:30.—"El amor en solfa".
Cinematógrafo.—A las 8:30.—"El mozo crío".—"El arte de ser bonita".—"El contrabando".

TEATRO RUZAFÁ.—A las 9.—"El alma del pueblo".
Los guapos.—"El mal de amores".
CINEMATOGRAFO MOBERNO.—(Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Clement).—1.000 metros de películas cinematográficas variadas y modernas.
Horas de secciones: tarde, 5:30, 6:30, 7:30. Noche, 9, 10 y 11.

SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros de cinematógrafo.—Emilia Compañetista.—Angelita id.—Pilar y Castelló, toque y canto andaluz y jota aragonesa.
—A las 8:30.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Andrés de gran emoción.—Variada colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos: "La primer salida de coetel", "Los aguinaldos del cartero". La grandiosa y sensacional película "Los mil y una noches" (en colores) y 30 minutos de duración, desde las cinco de la tarde en adelante. Jueves y días festivos, desde las tres.

Todos los jueves regala de juguetes á los niños que asistan á las sesiones de la tarde.

Teatro Principal

HOY—JUEVES (ESTRENO)

¡JUSTICIA!

Drama Popular

FOLA

De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso Farmacia, Alcoy.



De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso Farmacia, Alcoy.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA

Preparado por el Dr. Castell. Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídanse farmacias y droguerías y á su autor, ALMAS, 7, LABORATORIO.

Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIMELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres días. Probado y es convincente. Precio de frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS
Valencia, José Barbón, Sagrario de San Francisco, 25. Madrid, representante, Pizarro, 15. Barcelona, Dr. Andro. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagrario. Murcia, señora vinda de Pino y Vico. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palmade Mallorca Bernardo Terras.

Se cena gratis

Todas las noches se sirve gratis una "Salida de Teatro" al primer favorecido que entre después de las 24 horas del reloj de la casa.
Salida de Teatro se compone de tortilla con un marisco, el primer plato, y un fiambre el segundo, pan vino y postre. 1 peseta.

El Caballo de Oro
Servicio de riquísimo café servido como en ninguna otra casa. Barcas, 34.—Teléfono 689.
Cubierta de 2 pesetas.—Tortilla con jamón, cremitas al vino madera, pescado á la Catalana, entrecot con judías verdes, postres, entremés, vino de marca.
Todos los días paella y arroz á la mallonesa.

OBLEAS QUIMOL

Fermento digestivo de primer orden. Cura todas las enfermedades del estómago é intestinos por crónicas y rebeldes que sean.
Nótese alivio á las primeras tomas.
De venta: Farmacia del Dr. Barral, calle Alta, y principales. Barcelona, farmacia Borbonet, Carders, 44. CAJA 3 PESETAS.

Purgaciones

Flujos blancos, goma militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, únicamente se curan por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica.

Valentín Palacios

Probad y se convencerá de sus maravillosos efectos que son inmediatos á las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de D. Angel Vives, Mercado, 40; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio, Sileses 1. Contad y Compañía, droguería de La Lana.

Vino de cosechero

14 reales decálitro. Venta por mayor y menor. Se sirve á domicilio. Depósito: San Gil, 16.

Horroroso incendio

A las nueve de la mañana de hoy, en la calle del Ángel núm. 10, donde se halla instalado el Hotel de ventas, se ha iniciado un incendio casual é intencionado, siendo lo que es lo mismo, la venta por la tercera parte de su valor de todos los muebles y millares de objetos que en el referido establecimiento se encierran, con especialidad la librería forzada de toda la existencia de una importante fábrica de muebles curvados de esta ciudad. (Ojo y fíjarse en esta liquidación). A pesar de la aglomeración de personas que invadían el local, no ha habido, que lamentar de gran cosa alguna personal, siendo las pérdidas materiales de bastante consideración.

Interesantísimo: Se está esperando de un momento á otro la tercera expedición de los populares "Sillas Japonesas", compuesta de 10.000, que se seguirán vendiendo á SIETE Duros docena.
Traslado á los dueños de los barracones de la feria.

Maestro de primera enseñanza

Se necesita uno para la escuela nocturna de adultos de la sociedad de obreros albaniles "La Constancia" de Burjassot.
El haber mensual es de 60 pesetas, pagadas con puntualidad, y las horas de clase de 7 á 9 de la noche.
Los solicitantes han de poseer el dibujo lineal con alguna perfección.

Las instancias, acompañadas del título de Maestro y hoja de servicios, se presentarán en la Secretaría de dicha sociedad, los días 24, 25 y 26 del presente mes de 9 á 10 de la mañana.
Burjassot 20 de Diciembre de 1905.—El presidente, Bautista Balaguer.

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"
La de hoy inserta las siguientes disposiciones:

Autorización para la lectura en Cortes del presupuesto de nuestras posesiones en el África Occidental.
Real orden sobre formalidades para la traslación de los cadáveres en los buques.
Circular á los gobernadores sobre formación de estadísticas para las multas por infracción del desamano dominical.

Anuncio de la Diputación de Valencia, anunciando la aparición de algunos casos de fiebre amarilla en Pernambuco.
Inserta el decreto de ratificación del tratado entre España y Bélgica.

EL UNICO

establecimiento que puede dar los vinos y aceites más económicos y de mejor bondad en el género es el OLLIVO DE ORO. La fama de que goza esta casa, treinta años de servicio al público y su numerosa clientela, son la mejor garantía. Vanidísimo surtido en vinos para todos gustos, por exigentes que sean, tanto de mesa como para postre. Se garantiza la marca y la pureza de sus géneros.

Nota de precios de los géneros más salientes: 12 botellas de vino blanco para postre de Cabanillas, 6 pesetas; 12 de tintos cetero superior del Tomelloso, 3,50; 12 de tinto clarete fino de Cabanillas, 3; una botella de vino rancio, dulce 6 seco, 0,75.

Vinos de Jerez: Una botella Jerez pasto desde 1,25 á 1,50 pesetas. Jerez de infinidad de marcas. Vinos de bodegas bilbaínas y franco-españolas á precios reducidos. Vinos para enfermos marca Federico II, propiedad de la casa, analizados por el Dr. Peset, á 3-50 pesetas botella.
Vinos de cosechero de varias clases. Tinto ó clarete, desde 3 pesetas á 5 el decálitro.

ACEITES
Legítimos de la Sierra de Espadán á 18-50 ptas. arroba.
Pais superior. á 17.
No hay otra casa en Valencia que pueda competir con estos precios. Grandes existencias en anisados, cremas y licores.

Gracia, 14, Olivo de Oro-VALENCIA.

SE SIRVE A DOMICILIO

País segunda. á 16 pcts. arroba.
tercera. á 15.
cuarta. á 14-25

País segunda. á 16 pcts. arroba.
tercera. á 15.
cuarta. á 14-25

País segunda. á 16 pcts. arroba.
tercera. á 15.
cuarta. á 14-25

País segunda. á 16 pcts. arroba.
tercera. á 15.
cuarta. á 14-25

País segunda. á 16 pcts. arroba.
tercera. á 15.
cuarta. á 14-25

Los médicos de baños

La Asamblea de médicos de baños ha acordado gestionar la creación de una cátedra de Hidrología médica en la Facultad de Medicina.

Pérdida de un buque

Un despacho de Liverpool dice que en la noche de Bersey ha naufragado el vapor español "Mercedes", que se dirigía a Manchester con cargo general.

Los voluntarios catalanes

Esta noche saldrán para Barcelona los dos voluntarios de la guerra de Africa que se hallaban aquí gestionando asuntos propios. Han recibido desde el 5 de Noviembre donativos por valor de 5.000 pesetas de la Cámara de Comercio, Asociación de la Prensa, Centro del Ejército y Armada y otras entidades.

La Gran Vía

El ministro de la Gobernación ha manifestado que la Sociedad concesionaria de la Gran Vía desea estudiar la escritura de concesión por un gran importancia y que las obras se reanudarán.

Ha sido que está dispuesto a conceder la prórroga de 12 días, solicitada para depositar la fianza.

De interés para la Marina

Bajo la presidencia del almirante Sr. Balmorra se ha constituido la junta encargada de otorgar el premio constituido por el señor Antequera a la mejor construcción naval española.

Desórdenes en Badajoz

Han ocurrido graves disturbios. Trabajan en la carretera 500 obreros. Ayer se dió orden de que sólo fueran admitidos 50.

Los restantes se amotinaron, asaltaron la administración de Conanos, destruyeron la caja y se apoderaron de 500 pesetas. Ha sido concentrada la guardia civil.

De Segovia

El juzgado, con el fiscal, han estado en la cárcel tomando declaración y careando a los procesados por el robo de la Sacreal del Banco de España.

Han sido repuestos el director, el cajero y el interventor.

Sesión permanente

El gobierno trata de conseguir que haya mañana sesión permanente para aprobar el presupuesto de ingresos, pasarlo al Senado, y una vez aprobado allí, suspender las sesiones de las Cortes hasta el 8 de Enero próximo.

Información

El Sr. García Berlanga informará esta tarde ante la comisión arancelaria del Congreso para justificar la necesidad de los tratados de Comercio y de la reforma arancelaria.

Fracaso

Bilbao.—Han fracasado las negociaciones entre los representantes de las fábricas metalúrgicas para la construcción de un Sindicato.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta una real orden relativa a la concepción y destino a cargo de los mozos que seificará en 1.º de Febrero.

Destinando a la cuarta región al comandante de ingenieros D. Francisco Riort, y a la comandancia de Barcelona al capitán D. Miguel Villarrasa.

Valladolid

En el Centro Agrícola reina gran indignación con motivo del no restablecimiento del impuesto sobre trigos y harinas extraforos.

Mañana se celebrará en la Cámara de Comercio una reunión para tomar acuerdos sobre el asunto.

El impuesto sobre trigos y harinas

El Sr. Canalejas se muestra satisfecho de que el gobierno haya suspendido el restablecimiento del impuesto sobre trigos y harinas.

El ilustre democrata no se muestra tan satisfecho respecto a la fórmula acordada por el gobierno para la suspensión.

El Sr. Maura tampoco aprueba la fórmula acordada por el gobierno.

Ha dicho a sus amigos que pueden ausentarse de Madrid cuando gusten, en vista de que no habrá votación.

Los republicanos se opondrán a la fórmula del gobierno, si bien celebran el acuerdo del gobierno no restableciendo el impuesto.

La reforma arancelaria

Parece que no estará redactado tan pronto como se esperaba el dictamen de la comisión de reforma arancelaria.

Hasta Enero, pues, no empezará la discusión, y con esto el gobierno sufrirá un contra-tiempo.

Firma

El rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra y Marina: Concediendo cruces de segunda del Mérito Naval, blancas pensionadas, al ingeniero don José Galvache y al médico mayor D. Genaro Redondo.

Admitiendo la dimisión del general don Eduardo Soler, general de la 11.ª brigada de la primera división en Bilbao que por motivos de salud ha presentado.

Que pase a la reserva, a petición suya, el general D. Braulio Ordóñez.

Que pase a la reserva, por haber cumplido la edad, el gobernador militar de Segovia, general D. Diez Oller.

El hijo de Cayo del Rey

El conde de Rompones nos ha manifestado que el hijo del marqués de Cayo del Rey se hallaba hoy detenido en el juzgado.

Los presupuestos

La comisión de Presupuestos del Congreso se ha reunido, acordando aumentar el sueldo a doce toreros de toros.

Imediatamente ha suscrito el correspondiente dictamen.

De Melilla

El Pretendiente trata de oponerse a la concesión de la factoría comercial.

Al efecto, dice que está instalada sobre territorio marroquí perteneciente al rebelde y no sobre territorio francés.

Solicitando el pago

Una comisión de teneores de créditos de Ultramar ha visitado al Sr. Moret, solicitando el pago de dichos créditos.

El teatro San Carlos

Mañana.—Con asistencia de la reina y del príncipe se ha inaugurado la temporada en el teatro de San Carlos.

Antes "Aida", debutando la Pandreñai y Vinas.

Ambos fueron ovacionados.

Dirigió la orquesta el insigne Manóvil

Comienza la sesión a las dos y tres cuartos de la tarde, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

Antes de aprobarse el acta hablan los señores Pacheco y Silveira (D. E.) acerca de las palabras que ambos pronunciaron en las sesiones de ayer y anteyar.

Como personalizan demasiado, el marqués de la Vega de Armijo llama la atención al señor Silveira.

Los interesados no hacen gran caso de la admonición presidencial y siguen hablando varias voces.

Llámanse desleales, irresponsables y perturbados.

El Sr. Romeo reanuda su interpección sobre la pérdida del crucero "Cardenal Cisneros".

El orador llama la atención a algunos diputados que mientras él habla, ellos conversan con los ministros.

Los llama diputados de credencial. Promuévese un incidente entre el señor Romeo y uno de los diputados aliados.

Llega en este momento un diputado y pretende entregar una carta al conde de Romanones.

El ministro se resiste. El diputado insiste y el conde de Romanones huye. (Grandes risas).

El Sr. Romeo censura las cartas formadas por el ministerio de Marina.

El Sr. Concas: Secundum Romeo. El Sr. Romeo: No entiendo de latines, como el Sr. Concas no sabe lo que dice.

Para demostrar lo que dice, lee un informe del cónsul inglés a su país, diciendo que las cartas se hallan equivocadas.

Pregunta a qué hora ocurrió la catástrofe.

El Sr. Concas: A la que quiera S. S. El Sr. Romeo protesta y lo mismo hacen algunos diputados que consideran esto como una desatención.

Dice el Sr. Romeo que hay dos horas. La de los informes suministrados al Congreso y la que fija la aparición de la roca de Misedos.

Los diputados siguen censurando al ministro. Este dice al Sr. Romeo: "Siéntese S. S. y se lo diré."

El Sr. Romeo se sienta. El Sr. Concas: La hora del choque es la de los datos oficiales.

El Sr. Romeo: Pues una de las dos versiones es falsa. Aporta datos para demostrar que la hora de la catástrofe fué distinta de la que marcan los informes oficiales.

Entiende que debe averiguarse la derrota que llevaba el barco. Cree que éste se perdió por impericia del comandante, por abandono y por negligencia.

"El buque se perdió—continúa—por haber chocado con la piedra Insua que figura en todas las cartas inglesas.

Algunos pescadores manifestaron que el barco llevaba mala derrota."

Añade que el comandante castigó a un marinero que tuvo el atrevimiento de hacerle notar así.

Lamenta que se cuenten por años de embarque en los marinos los que pasan desempeñando cargos en el ministerio.

Afirma que la culpa de lo que ocurre está en la mala organización de los servicios de Marina.

Orden del día. Se aprueba el acta del Sr. Travé por Granollers.

Presupuesto de Ingresos. El Sr. Alvarado justifica la medida del gobierno sustituyendo el impuesto de Consumos sobre trigos y harinas por el recargo del 3 por 100 de la contribución territorial.

El Sr. García Alix afirma que esta medida amenaza a la clase media.

El Sr. Maura lamenta la precaria situación en que ésta se queda, que desvirtúa la campaña tanto tiempo seguida para conseguir la desgravación tributativa.

Se extraña de que no se halle presente el Sr. Moret.

El presidente dice que procede discutir la enmienda del Sr. Silveira (D. Eugenio).

(Entra el Sr. Moret.) El Sr. Maura reanuda su discurso. Examina la alarma que la medida producirá en el país.

Insiste en la reforma de la Administración municipal. Cree que debe otorgarse a los municipios el impuesto de cédulas.

Termina prometiendo al gobierno toda suerte de facilidades, siempre que la fórmula que se proponga no origine profestas.

El Sr. Moret sostiene la necesidad de mantener el superávit.

Cree que es imposible buscar nuevos ingresos ni apelar a otros recursos, pues esto—dice—daña la arista por que atraviesa el país, aeria antipatriótica. (Aplausos).

Manifiesta que el recargo que se propone puede pagarse con poco esfuerzo, inspirándose en aras del progreso y la civilización.

El Sr. Nocedal dice que en tiempos del absolutismo el pobre no necesitaba privarse de pan ni de carne.

Habla de nuevo Moret, prometiendo que en breve presentará el proyecto de la ley de alcoholes.

Cree que se llegará a un acuerdo y sostiene que es preciso el aumento del 3 por 100, pues éste es insignificante.

Pide a la mayoría la cooperación de sus votos.

Maura dice que se opondrá. Sostiene que se puede asegurar la renta de alcoholes.

Contas, pues—añade—con nuestra resistencia si queráis precindir del ingreso de los alcoholes.

Propone que se aplique la nueva ley del timbre de Rodríguez San Pedro antes de recargar la contribución, pues él por su parte no prestará apoyo al error.

Moret sostiene que la ley de alcoholes está ahora en el período de prueba.

Propone que el nuevo recargo dure todo el año próximo sin derecho a prorrogarle.

Maura, en cambio, propone que se aplique el aumento aunque baje el superávit.

Todo—dice—menos votar el recargo, que es peor que el impuesto sobre los trigos y harinas.

El Sr. Nogués asegura que son innecesarios nuevos gravámenes para conseguir la supresión del impuesto sobre los trigos.

Procuraremos—continúa—no gravar la agricultura, porque si no resultará que donde el

Sr. Moret busca una fuente de ingresos encontrará la baja en la recaudación. Moret recomienda a la mayoría que vote lo que él propone.

Nogués exclama: La razón siempre está de nuestra parte.

Moret pregunta si se consideran bastante discutidos los ingresos, pues parece que se persigue el fin de que no se discuta el articulado.

Maura interrumpe y promete no entorpecer la marcha del gobierno.

El Sr. García Alix dice que el asunto que se discute es de interés nacional.

El Sr. Barrio y Mier se oponen. Usa de la palabra el Sr. Salmerón, diciendo: "Nosotros facilitaremos al Parlamento cuantos medios considere necesarios para la marcha legislativa, pero no consentiremos en modo alguno que no se discutan los aumentos de los impuestos."

Moret, algo molesto, pide a la Cámara su apoyo resulto.

Vega Armijo propone que se discutan las enmiendas después de los artículos.

Intervienen en el debate muchos diputados.

Moret propone que sea retirada la sección segunda para que la comisión estudie la fórmula de arreglo.

Retírase la comisión para modificar el dictamen sobre los ingresos.

Continúa el debate de las restantes secciones de ingresos.

Los Sres. Alba y Puig Bonnat combaten el monopolio de las cerillas.

Moret asegura que se cumplirá la ley. Se aprueban las secciones tercera y cuarta.

El Sr. Suárez Inclán (Julán) hace observaciones sobre el ingreso de las reducciones militares.

Moret manifiesta que ahora es imposible variar las cifras consignadas.

El Sr. Isábal pide que desaparezca la reducción en metálico, y excita al gobierno para que cuanto antes presente el proyecto de Servicio Militar Obligatorio.

Moret promete que en breve se hará. Se aprueban todas las secciones, excepto la primera y segunda que comprenden la fórmula propuesta por Moret.

Se levanta la sesión. Preside el general señor López Domínguez.

El Sr. Martín Rosich pide se traslade el polvorín de Palma a otro punto.

El ministro de la Guerra ofrece estudiar el asunto para complacerle.

El Sr. Molina ruega se dé participación a la Sociedad de Amigos del País Matritense en la comisión encargada de estudiar la supresión del impuesto de Consumos.

El duque de Almodóvar anuncia el cambio del lugar donde ha de celebrarse la Conferencia internacional sobre Marruecos, justificando este cambio por la necesidad de recibir con decoro a los representantes de las potencias.

El Sr. Bushell pregunta si se sabe cuántos acudirán a la Conferencia.

El ministro dice que hasta ahora sólo sabe que acudirán trece potencias, ignorando las personas que representarán a cada una.

El duque de Almodóvar contesta a algunas preguntas del conde de Peña Ramiro.

Orden del día. Se aprueba sin discusión la aptitud de don Agustín Laque (el ministro de la Guerra), para el ejercicio del cargo de senador por Palencia.

Presupuestos. Terminada la discusión de la totalidad del de Ingresos, comienza el debate por departamentos.

Primera partida: Presidencia. El Sr. Loygorri se opone en voto particular al aumento de 40.000 pesetas.

El marqués de Aguilar de Campó habla para aplaudo.

El Dr. Pulido contesta a ambos justificando el aumento.

El Sr. Loygorri retira el voto. Se abre discusión sobre la totalidad. Se aprueba, después de consumir turnos en contra varios oradores.

Empieza la discusión del presupuesto de Estado. El marqués de Barzanallana defiende el voto particular.

Se expresa en el sentido de que debe suprimirse el Tribunal de la Rota.

Dice que dicha supresión mejoraría el estado precario por que atraviesa el clero parroquial.

Califica de innecesario el citado Tribunal, por la escasez de asuntos que trata y por la falta de ejecutoriedad de sus sentencias.

Impugna el voto el Sr. Arias Miranda. El duque de Almodóvar reconoce la situación precaria del clero parroquial, pero defiende la existencia del Tribunal de la Rota.

Se promueve una larga y empeñada discusión, en la que intervienen varios senadores.

Se pone a discusión la totalidad y consume el primer turno en contra el marqués de Aguilar de Campó.

Se levanta la sesión. En libertad. Bajo fianza de 10.000 pesetas ha sido puesto en libertad el hijo del marqués de Cayo del Rey, que agredió a Soriano.

Instruye diligencias el juzgado del distrito del Congreso.

De Barcelona. El gobernador civil, duque de Bivona, ha devuelto hoy la visita a la Diputación, presidiendo la sesión.

Ha pronunciado un discurso manifestando que desea volver a la normalidad en Barcelona para implantar su lema: "Paz, orden y prosperidad."

El Sr. Plat de la Riva, catalanista, en obsequio al gobernador, ha hablado en castellano.

Al hablar el jefe de la minoría republicana, el duque de Bivona le ha llamado al orden.

Todos los oradores han hecho protestas de espolismo.

Dicen de Calaf que han caído copiosas nevadas.

En la barriada de San Martín fué apaleado anoche un huérfano que desde hace varios días está en continua alarma al vecindario.

El huérfano fué después de recibir injurias de palos.

El gobernador ha visitado al Ateneo Obrero.

Escribió un pensamiento en el Albm. —Ha sido denunciado y retirado el cartel anunciador del semanario La Campana de Gracia.

El dibujo representaba a España vestida de flamenca bailando, y dos curas aplaudiendo.

La Marina mercante. New-York.—La comisión especial nombrada por el gobierno para estudiar lo relativo a la Marina mercante americana, ha publicado un estado manifestando su decadencia.

La comisión ha acordado presentar un bill al Congreso proponiendo crear fuertes subvenciones para restablecer la importancia y necesidad que supone este importante ramo de Marina.

Del Transvaal. Londres.—El nuevo ministro de las Colonias, lord Elgin, ha recibido del Transvaal más de cien telegramas de las corporaciones comerciales y obreros pidiendo la abolición del sistema de importación que transforma a los comerciantes chinos en verdaderos esclavos.

Lord Elgin—afirma—tendrá la propensión a hacer justicia en todas las causas que dependan de su ministerio.

Por otra parte no se desconoce que el discurso del subsecretario de las colonias, lord Winston Churchill, es favorable a los intereses del Transvaal.

Insurrección. Londres.—De Bombay comunican que se necesitan fuerzas para combatir en los montes Chur al regimiento comandado por Argo Kirke, que dispone de 200 soldados y una batería.

Los sucesos de Corea. Sainghai.—Los coreanos están muy disgustados. Un ciudadano ha envenenado al Director general de Correos.

Después se suicidó. Se espera en el discreto gobierno del Japón sobre la isla de Corea.

Sobre tal extremo se asegura que la mejor solución estaría en que se dejara el gobierno de dicha isla durante un año al marqués Ito, éste viviendo entre ellos y comprendiendo sus necesidades les crearía mejor situación.

El gobierno de Corea. Londres.—El "Daily Express" a propósito del gobierno de Corea publica el siguiente párrafo: "Los poderes del marqués Ito, que ha aceptado el cargo de gobernador general de Corea, son superiores a los del virrey de India. Resulta en realidad el verdadero soberano del reino."

La crisis en Italia. Roma.—He aquí la fórmula en que Fortis, presidente del gabinete italiano ha presentado la dimisión del gobierno.

"Tengo el honor de poner en conocimiento de la Cámara que el ministerio, después de lo votado ayer acerca del "modus vivendi" entre Italia y España, ha juzgado pertinente presentar su dimisión.

El ministerio, cumpliendo sus deberes, continuará gobernando hasta tanto se acepte su dimisión."

La Puerta y las potencias. Constantinopla.—Se ha verificado la última entrevista, aprobándose el tratado financiero de Macedonia.

Los navios de la escuadra internacional cruzaron con demasiada frecuencia los puertos turcos.

Antimilitaristas. París.—Para responder de los cargos formulados por los jueces a causa de la publicación de un bando antimilitarista, se hallan citados más de cuarenta testigos en defensa de los acusados.

Entre ellos figuran distinguidas personalidades, tanto políticas como de la Prensa.

Niño quemado. París.—En Burdeos una mujer dejó en su casa un niño de dos años.

Las cortinas de la habitación, por descuido de dicha mujer, quedaron caídas sobre el brasero.

El viento dió incremento a las cortinas que estaban ardiendo, originándose un violento incendio.

El niño, apercebido del hecho, desesperadamente pidió socorro, tratando de huir.

Sin embargo, sus voces no fueron oídas y el niño resultó carbonizado.

Cura loco. Brest.—Un clérigo llamado M. le Cleah, que estaba reconocido como monomaniaco, después de visitar en el cementerio la tumba de su mujer y oír misa, hizo varios disparos contra las gendarmes, resultando herido al ser intimado por éstos.

Se ha abierto sumario acerca de este hecho.

Error judicial. París.—Juan Bertrand, condenado a varios años de presidio por robo, ha sido puesto en libertad.

La sentencia condenatoria estribaba en el testimonio de un niño llamado Grail, que declaró en contra del acusado por cincuenta céntimos que le ofreció un desconocido.

Graves sucesos en Changai. París.—Despachos de Changai explican que la propaganda empezada contra la importación de géneros americanos reanunció los rencores contra los extranjeros todos.

Después de un juicio del tribunal mixto que tiene jurisdicción por los tratados, hubo un alboroto que trascendió a las concesiones a barrios extranjeros.

Las turbas fanáticas de chinos asolaron a cuantos extranjeros encontraban.

El cónsul de Alemania fué perseguido a pedradas sin recibir daño; pero el vice cónsul de los Estados Unidos está herido.

La casa duró tiempo. Sábese que hay dos extranjeros muertos y numerosos heridos.

Los barcos de guerra estacionados en el río desembarcaron a toda prisa fuerzas armadas que se repartieron en las concesiones.

Al propio tiempo se movilizaban las compañías de la milicia que cada colonia extranjera tiene formada en su concesión.

Los franceses recibieron un refuerzo de 200 soldados de infantería de Marina que iban procedentes de Saigon destinados a relevar el destacamento de Tien tsin (camino de Pekín) guarnecida aún por tropas internacionales.

Órtese que de momento está asegurada la defensa de las concesiones extranjeras por unos tres ó cuatro mil hombres armados, con artillería.

Temerosos de represalias, los comerciantes de la ciudad china cerraron las tiendas.

Hay unos veinte chinos muertos.

Los Estados Unidos y las demás potencias que llenan acudidas en el Pacífico destacan barcos a Changai.

Parece que se restableció la tranquilidad, pero inspira alguna zozobra la amenaza de los muchedumbres chinas fanatizadas.

Catorce penas de muerte. París.—Constantinopla.—Hoy ha fallado el tribunal la causa por el atentado contra el sultán.

Joris (belga), el principal acusado, es condenado a muerte, con sus tres supuestos cómplices (armenios) y diez considerados cómplices, entre ellos Mme. Joris, que no han sido cogidos.

La elección presidencial. París.—Los grupos parlamentarios de las izquierdas tienen juntas en preparación de la elección presidencial.

La izquierda democrática prepara una antevotación, en que los diputados y los senadores de las izquierdas designarán individualmente y bajo sobre al candidato para la presidencia de la República.

Los presupuestos. La comisión de los Presupuestos estudió las secciones primera y segunda, acordando aumentar los derechos reales en herencia colaterales y de extracción.

Crear clase superior de cédulas y que la mujer pague como mínimo por cédula el 25 por 100 de la que pague el marido.

Aumentar el impuesto sobre los naipes. El del Timbre. La contribución sobre sociedades comanditarias.

El presidente de la comisión comunicó al Sr. Moret la anterior fórmula.

Este dijo que aceptaba cualquiera siempre que produjera doce millones.

Dijo que estudiará esta fórmula, por más que cree no ha de producir la citada cantidad.

Ante la comisión de Presupuestos del Senado informaron los Sres. Moret y Barroso. El presidente del Consejo anunció a la comisión que presentaría un proyecto de ley pidiendo suplementos de crédito necesarios para

Benavente fué aclamadisimo por el público. Recibió muchos regalos de sus admiradores. El Sr. Díaz de Mendoza leyó una carta del alcalde Sr. Vincenti ensalzando al festejado literato. Papa Santiago leyó una carta de Celso Lucio, redactada en preciosas quintillas. Pérez Galdós leyó un erudito y conmovedor discurso elogiando a Benavente. Jacinto Benavente leyó al final unas cuartillas saludando al auditorio y agradeciendo el homenaje que se le tributaba. La fiesta ha resultado hermosa y sin precedentes. La Sociedad Española de Higiene se ha verificado la inauguración de curso en la Sociedad Española de Higiene. Asistió el conde de Romanones. Más de los presupuestos Aunque Moret expuso algunas dificultades

cuando el presidente de la comisión de presupuestos Sr. Alvarado presentó la fórmula restandose a estudiarla, con tanto que es obra de Moret. Sobre la misma habló con los jejes de las minorías. Si todos la aceptan, hoy mismo quedará votada en el Congreso. El conde de Romanones cree que si los presupuestos no quedan aprobados para el sábado serán imposibles las vacaciones en las próximas fiestas, pues el gobierno no desea sesiones permanentes, sino en último caso si fuese necesario. Consejo Hoy antes del Consejo que presidirá don Alfonso se reunirán los ministros en Consejo para cambiar impresiones y preparar los asuntos que someterán a la sanción de D. Alfonso. Moret estudiará la fórmula propuesta por la comisión.

Se aceptará siempre que produzca doce millones. El doctor Fernández Caro pronunció un discurso alusivo al auto. También habló el conde de Romanones. Ambos fueron aplaudidos. Romanones ofreció el concurso del gobierno para cuanto se relacione con la salud pública. Después marchó al ministerio de la Gobernación, donde recibió a las comisiones de la Diputación provincial y del ayuntamiento. Situación grave en Rusia San Petersburgo.—En el Báltico aumenta la revolución. Lituania y Riga aún están en poder de las autoridades. Varias provincias han sido incendiadas y saqueadas. En Zakin se han desarrollado escenas salvajes. El gobernador de Kurno declara que es im-

potente para reprimir los desmanes que ocurren en Tiflis y Bakú. El partido socialista demócrata predica con gran interés que sean simultáneas la huelga y la revolución armada. El gobierno espera vencer con los proyectos que presentará en el próximo mes de Febrero. Choque de trenes New-York.—En el Park Avenue ha ocurrido un choque de trenes en el ferrocarril de Central. A consecuencia del choque ha habido numerosos muertos y heridos. El siniestro ha causado gran consternación. El Roghi en campaña Tángier.—Terminada la tregua entre roghistas y leales, el Roghi se apresta a la lucha. Reparto grandes contingentes de parciales suyos y dispone de abundante cantidad de ar-

mas y municiones adquiridas en Hamburgo y Bruselas. Raini y Mohamed Torres mantienen activa correspondencia con el Roghi. Preparan movimientos sediciosos en Fez y Tánger. Varias notas Ha fallecido en París el generalísimo Saugier. En Tokio se cree inminente la crisis ministerial. En Chicago la explosión de una caldera derribó un edificio. Hasta ahora van recogidos 40 muertos. Casa de cambio Miguel Sanjuán 14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas). Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros. Compra de oro, plata y platino.

Barcas, 34 frente al Teatro Principal. Grandes existencias en todo el ramo de pañería. Las tres B B B Pañería y sastrería Especialidad EN CAPAS. Barcas, 34 frente al teatro Principal. Trajes de americana en jergas, estambres, chavitos azules y colores novedad, a 70, 55, 50, 45, 40, 30. Traje de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, torrados en seda, a 75, 70, 60, 50. Traje de levita en estambres finísimos especiales, torrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50. Gabanes cruzados, en paños, adarones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50. 2000 capas de 20 pesetas y 40 pesetas. En los precios indicados se garantiza una buena forrera y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.

MAQUINAS SINGER PARA COSER. Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales. Pídense el catálogo ilustrado que se da gratis. Doméstica Bobina Central. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura. Compañía Fabril Singer. Concesionarios en España: ADCOCK y C. Sucursales en provincia de Valencia: VALENCIA: Plaza de la Reina, 2. VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 2. Chapa, 32. ALCIRA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1. JATIVA: Calle de Costa, 1. GANDIA: Calle de Juan Andrés, 10. SUÈCA: Calle San Cristóbal, 12.

'GARGANTA-TOSSES'. De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, sequedad de aliento, cosquilleo, picor e irritación de garganta. Son muy útiles a los fumadores, cantantes y profesores. No contienen alcalantes nocivos. De venta, en todas las farmacias, y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid.—Caja, una peseta. Premiada con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

PASTILLAS PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, sequedad de aliento, cosquilleo, picor e irritación de garganta. Son muy útiles a los fumadores, cantantes y profesores. No contienen alcalantes nocivos. De venta, en todas las farmacias, y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid.—Caja, una peseta. Premiada con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL. DIRECTOR: E. LOZANO. Lauria, núm. 10, Valencia. Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc., etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de siete de la mañana, a once de la noche.

La Fabril Valenciana (SOCIEDAD ANONIMA). GRAN FABRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídense catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde 5 pesetas semanales. Máquinas de coser de todos sistemas. Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz. Teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, San Vicente, 296, Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vañó.

Ha lazo. De comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de 10 a 1 y de 4 a 7. Sastrería de señoras. Con 5 años de práctica en Madrid. Confecciona trajes y abrigos, con un 30 por ciento más barato que en cualquier comercio. Se admiten los paños. Motín, 7, segundo. Se desea. Comprar una estantería con cajones, mostrador y demás accesorios para tienda de especias. Razón, plaza del Pilar, 1, car-tubo ría. Se vende. Un aparato para la destilación al vacío, por medio del vapor, con su caldera productora, bomba de alimentación y accesorios. Construcción expedita para la destilación de la glicerina. Darán razón calle de Sagunto, 81. Local para industria. Taller ó almacén, se alquila uno con abundantes luces y agua, con habitación vivanda en el mismo. Razón: Villena, 3, principal. Maquineras. Se necesitan oficiales para hacer medias. Angeles, 9, principal. Pérdida. El que se haya encontrado un perro de raza color melado, patas blancas y un lunar blanco en la cabeza, que se extravió el día 16 de Diciembre y lo presente en la calle del Triador, número 28, horno, se le gratificará. Casa Lavina. Antonio Sánchez Ferris. Almacenes de música, pianos, armonías. Instrumentos para banda, orquesta y salón. Bajada San Francisco, 26. Barberos. En la agencia de José María Ferris calle de Cuarte (afuera) 140, hay colocaciones para segundo para fijas, según se le capital. O ayndantes. Buques de vapor. El vapor Palma saldrá el 22 actual directo para Certe. Admitiendo carga y pasaje. Informará D. Antonio Ferrer Peset, Muelle, 12. Servicio regular de vapores. Para Amberes. El vapor Escart cargará el 21 actual. Para Bristol y Cardiff. El vapor Situran cargará el 21 actual para Hamburgo. El vapor Orión cargará el 22 actual para Londres. El vapor Orión cargará el 21 actual para Manchester. Heinrich Schmidt cargará el 22 actual. Para Liverpool. El vapor Vestra cargará el 23 actual. Para Glasgow. El vapor Mariner cargará el 23 actual. Consignatario: D. Alberto Rie Pasqual y Gents, 27, principal. Bañero. Se necesitan oficiales y aprendices a aprendiz. Morán, 7, segundo.

FONDA DE LA PLATA La Maravilla del Campo. Se sirve por cubiertos y a la carta a precios reducidos.—Abonos por meses y semanas.—Servicio especial para bodas, bautismos y banquetes. Ramón Sapena. Elegantes y cómodas habitaciones en el primer piso.—Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto. Calle de Sadurni, 4 y 4 bis-BARCELONA. LA ECONOMICA. MISMA CASA. GÉNEROS ÚLTIMA NOVEDAD.

Es tan eficaz contra la calvicie y caída del cabello que seguramente no existe igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de ello, porque en treinta días de su aplicación he conseguido hacer renacer el cabello. A cuantos tengan verdadero interés en curar la calvicie ó preservarse de ella, pueden pedir el prospecto en el que verán atestiguar lo que ofrezco. De venta en farmacias, droguerías, perfumerías y en casa de su autor. Rafael Ramos. Peluquería de Aragón, camino del Grao, 8.

Fábrica de aceites vegetales. Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón. PASTA DE COCO para alimento de toda clase de ganado. Para detalles y precios JOSE ANTONIO NOGUERA. Calle de Colón, núm. 22, Valencia.

Al público en general. En la acreditada establecimiento La Económica Bastonera y Paraguarda de Manuel Yuste, calle de la Tapinería, 35 y 37, se ruega a todos los que tengan encargos hechos y por hacer, se sirvan retirarlos hasta fin de año 1905; pasado este plazo no tendrá derecho a reclamación alguna; a cuyo tiempo presento gran rebaja de precios en paraguas, sombrillas y bastones, que solo se convencerán visitando esta fábrica. Especialidad en encargos propios para regalo. No equivocarse: Tapinería, 35 y 37-VALENCIA. Negocio productivo. Menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional. Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían. Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda. "Societé Generale de transports maritimes á Vapeur". Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil). Para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 1 de Enero, saldrá de este puerto el magnífico vapor Les Alpes. Para informes, dirigirse a esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación. Se necesitan agentes cobrando buena comisión. Azulejos. Gran depósito de las acreditadas fábricas de Onda. Estanislao Navarro, Jerusalén, 10. ¿Desea V. llevar el cabello bien teñido? Use V. los tintes del Sr. Moscardó, premiados por la Sociedad de Amigos del País de Valencia. Son los mejores preparados hasta el día, y en nada perjudican. Un frasco, 3 y 5 pesetas. Se tiene en su Sañón independiente, a precios reducidos. Si no queda bien nada se paga. A las Señoras y Niñas, se les arregla el cabello de última moda y se enseña a peinar en pocos días. Calle Poeta Querol, 9, entresuelo.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIÈRE. Pequeña Enciclopedia popular a la Vida Práctica. Un tomo de 800 p., 1000 figs. y mapas en colores. Es ameno é instructivo. CONVIENE A TODO EL MUNDO. INTERESA A TODO EL MUNDO. PUEDE SER LEÍDO POR TODO EL MUNDO. REGALOS. sorteados entre los compradores. Participación gratis al 1/4 billete de la Lotería de Navidad n.º 14.234. En rústica 1.º 50. En cartón 2 Pesetas. En piel 3 Pesetas.

Compañía colonial. Los mejores cafés chocolates superiores. Thés Tapioca. Bombones de chocolates. 50 recompensas industriales. Pavimentos de asfalto. Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en su sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primera.

GONOSAN (Kavasantal "Riedel"). Patentado por el Ministerio de España bajo el núm. 10.808. Pertenece a las adquisiciones más propias de la terapia moderna; miles de personas le deben ya la restitución de su salud y la felicidad de su vida. Publicaciones y muestras gratuitas para los señores médicos enviará el representante general para toda España. Enrique Frinken, Málaga. Únicos fabricantes: J. D. Riedel, A. G., Berlin N. Fábricas de productos químicos y drogas al por mayor. Capital, 7.000.000 de pesetas. Fundada en 1814. De venta, en todas las farmacias de España.

Adria COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA. Servicio rápido para Marsella directo. Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Bisposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, validos 90 días. Consignatario: Alberto Rie, Pasqual y Gents, 27.

Compañía Fabril Singer. Máquinas de coser de todos sistemas. Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz. Teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, San Vicente, 296, Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vañó.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIÈRE. Pequeña Enciclopedia popular a la Vida Práctica. Un tomo de 800 p., 1000 figs. y mapas en colores. Es ameno é instructivo. CONVIENE A TODO EL MUNDO. INTERESA A TODO EL MUNDO. PUEDE SER LEÍDO POR TODO EL MUNDO. REGALOS. sorteados entre los compradores. Participación gratis al 1/4 billete de la Lotería de Navidad n.º 14.234. En rústica 1.º 50. En cartón 2 Pesetas. En piel 3 Pesetas.

SOMBRERERIA DE Ramón Alcácer. Sucesor de Hijos de Diego Cámara. Gracia, 22 y Linterna, 19, Valencia. Últimas novedades para caballeros y niños. Completo surtido en gorras inglesas.